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Список  «неприкасаемых» 

работников хотят расширить

Супербабушка

Пенсионерка из Ульяновска завоевала титул чемпионки России по легкой атлетике.

Турцию и Ульяновскую область  

связывает будущее

Турецкая компания «Майджем» реализует в Ульяновской 

области проект по производству сварочной проволоки.

Лукашенко пообещал помочь 

Украине с нефтепродуктами

Япония планирует принять новые 

санкции против России 5 августа

«Забытая война» 

действительно забыта?

По данным опроса, проведенного недавно ВЦИОМ, более 

половины россиян (58%) затруднились озвучить причины 

начала Первой мировой войны. Официальный повод к 

объявлению войны - убийство в Сараеве австрийского эрц-

герцога Франца Фердинанда - вспомнили лишь 15% опро-

шенных. Еще меньше россиян (9% опрошенных) знают, что 

войну начала Австро-Венгерская империя. 

О том, что в военном противостоянии участвовали альянсы 

государств - Антанта и Тройственный союз, - сказали 12% 

россиян. Другие же перечисляли различные страны мира 

в качестве противников России: Британскую империю, 

Францию, Японию и другие страны.

На рассмотрение в Государственную думу внесен за-

конопроект, суть которого состоит в том, что работников, 

которым до выхода на пенсию остается два года, уволить 

будет проблематично, в том числе в связи с сокращением 

штата. Однако многие работодатели уверены, что молодые 

сотрудники гораздо эффективнее возрастных. Впрочем, 

парламентарии встали на защиту последних.
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Роспотребнадзор запретил ввозить 

в Россию украинский сок 

Капитан  

возвращается на лёд!

Многолетний капитан «Волги» Виталий 

Макаров передумал завершать карьеру 

По завершении минувшего сезона 

один из лучших бомбардиров в истории 

«Волги» решил повесить коньки на гвоздь. 

«Такое время рано или поздно приходит в 

карьере любого спортсмена. Буду искать 

другую работу, у меня есть экономическое 

образование. А пока мне хочется от всего 

отключиться и как можно больше вре-

мени проводить с семьей», - сказал тогда 

38-летний хоккеист. И вот, как удалось 

выяснить корреспонденту «УП», Виталий 

Макаров возвращается на лед. Отныне он 

игрок ХК «Динамо-Казань».

Ульяновская земля 

станет частью проекта  

«Россия - наш общий дом» 

Россия в пазлах, но объемных и наполнен-

ных землей со всех ее областей, краев и 

регионов, -  такую цель ставит перед собой 

путешественник из Краснодарского края 

Вячеслав Черемискин. В сентябре прошлого 

года на своем авто он стартовал из Сочи, 

чтобы объехать всю страну. Путешественник 

побывал и в Ульяновске.

Мешок с землей, выкопанной напротив 

нашей редакции, 58-й по счету, а это значит, 

Ульяновск - 58-й регион России, где побывал  

путешественник-энтузиаст Вячеслав Чере-

мискин, реализатор необычного проекта по-

священного созданию уникального символа 

единства - панно «Россия - наш общий дом!».

В Сербии в честь Путина открыли кафе 

Платите больше, живите лучше!

Когда Жерар Депардье решил стать саранским меща-

нином, он бежал в том числе и от высоких французских 

налогов. И вряд ли предполагал, что в России могут по-

высить налог на доходы граждан с 13 до 15 процентов, а 

НДС увеличить с 18 до 20. А реально ли появление в на-

шей стране прогрессивной налоговой шкалы? И сколько 

сейчас каждый россиянин платит налогов?

Подпишись
на «Ульяновскую правду» 
в редакции по специальным ценам
индексы:   54450 - «толстушка» по вт. и пт. 
                            54456 - документы

 звоните по тел. (8422) 41-04-32
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Астахов сообщил об изъятии 19 де-
тей из российских семей в Норвегии 
Посольство России располагает информацией 
о 19 детях, изъятых в норвегии из российских 
семей. об этом заявил уполномоченный по 
правам ребенка при Президенте РФ  
Павел астахов.

Учёные успешно испытали на людях 
вакцину против гепатита С 
британские ученые заявили о создании вакцины 
от гепатита с, которая продемонстрировала вы-
сокую эффективность на первом этапе испытаний 
на людях. над созданием вакцины от данного 
заболевания в течение нескольких лет работают 
специалисты из оксфордского университета.

«Ульяновская правда» пришла
на парад из ноября 1941-го

Все ветераны и гости парада, прошедшего 7 ноября на 
главной площади Ульяновска - площади Ленина, получили 
репринтный номер газеты «Пролетарский путь». В черно-
белую копию газеты от 7 ноября 1941 года вложен 
пятничный номер газеты «Ульяновская правда».
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12 ноября в Ульяновске  
начнёт свою работу 
Всероссийский форум
«Лучший опыт -  
для лучшей жизни» 

Девиз форума отражает главную идею 
организаторов и участников - поставить 
качество на службу обществу. Без внима-
ния к качеству и совершенству  на каж-
дом рабочем месте нельзя создать кон-
курентоспособную экономику - к такому 
выводу пришли организаторы и участни-
ки форума. Противодействовать этому 
можно как в стремлении провести широ-
кий обмен опытом для достижения высо-
кого качества во всех областях  производ-
ственной деятельности и управления, так 
и в желании вовлечь в этот процесс как 
можно больше заинтересованных людей. 
Потому форум и призван приблизить 
всех ближе к поставленной цели - создать 
силами лучших специалистов лучшие 
условия для рабочего процесса, а в конеч-
ном счете улучшить условия жиз-
ни всех граждан.
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министР культуРы татаРстана айРат сибагатуллин:

Соседи должны быть роднее, чем родственники
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РГО: мы в тренде
В конце минувшей недели в Москве 

прошел XV съезд Российского географиче-
ского общества. Участие в нем принял Пре-
зидент России Владимир Путин, который 
возглавляет попечительский совет РГО.

Наш регион представляли председа-
тель Общественного координационного со-
вета Ульяновского областного отделения 
РГО Игорь Егоров, председатель отделения 
Александр Золотов и руководитель недавно 
открывшегося местного отделения РГО в 
Димитровграде Олег Хрисанов. Они приня-
ли участие в рабочих встречах и  мероприя-
тиях съезда и впервые проведенном фести-
вале РГО.

Президент Русского географического 
общества Сергей Шойгу в  своем обраще-
нии к делегатам отметил: «Еще раз хочу 
подчеркнуть принципиальную линию об-
щества на создание активных, деятельных 
попечительских советов региональных от-
делений. Пример в этом отношении можно 
брать с Ульяновска, Иванова, Вологды».

- Когда наш регион не просто упомина-
ют, а называют первым, это прият-
но, - отметил Игорь Игоревич.

социум
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Министр культуры Татарстана  Айрат 
Сибагатуллин и министр  искусства и 
культурной политики Ульяновской обла-
сти Татьяна Ившина подписали соглаше-
ние  о сотрудничестве в сфере культуры. 
Согласно документу,  регионы подготовят 
и проведут совместные культурные и со-
циальные проекты. Подписание согла-
шения приурочили к открытию фестива-
ля  «Дни татарской культуры», который  
стартовал в области  10 ноября и прод-
лится пять дней.

В 2015 году в России ожидается насы-
щенная культурная программа, отметила 
Татьяна Ившина.  Год назван  Годом ли-
тературы, кроме того, страна отпразднует  
70-летие Великой  Победы. 14 ноября  
пройдет «круглый стол» с работниками    
культуры, чтобы обсудить и дополнить 
план конкретными проектами, связанны-
ми с этой знаменательной датой, но уже в 
рамках нового соглашения с татарскими  
коллегами.  

Уже прошли переговоры и точно из-
вестно, что литератор, писатель-прозаик, 
публицист, а также  большой специалист 
по обрядовому искусству и организатор 
литературно-музыкальных вечеров ре-
спубликанского масштаба Галимьян Гиль-
манов проведет в 2015 году в Ульяновске 
творческие встречи и презентации своих 
книг.  В апреле 2015  года Старокулаткин-
ская районная библиотека готовится по-
лучить имя татарского писателя Кула Гали. 
В свою очередь  культурные учреждения  
регионов также  начали договариваться   о 
совместных проектах. 

Первое масштабное событие в рамках со-
глашения в Ульяновской  области уже старто-
вало. С 10 по 14 ноября в Ульяновске 
проходят  Дни татарской  культуры.
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«Плюс три» в инновационном рейтинге 
Ульяновская область поднялась на тринадцатое место в стране 

по уровню инновационного развития субъектов (год назад - 16-е). 
Соответствующий рейтинг за 2014 год подготовила Ассоциация 
инновационных регионов России (АИРР). Как подчеркнул пер-
вый вице-премьер правительства региона Александр Смекалин, 
работа по инновационному развитию ведется в рамках исполне-
ния майских указов Президента РФ. Повышение позиции в рей-
тинге произошло за счет роста числа международных патентных 
заявок по отношению к численности экономически активного 
населения, увеличения доли организаций, осуществляющих тех-
нологические инновации, и доли новой продукции в выручке 
организаций. По итогам рейтинга область является одним из ли-
деров по доле средств бизнеса в совокупных расходах на научно-
исследовательские и опытно-конструкторские разработки.

Продление инвестльгот 
В Ульяновской области продлен срок предоставления пони-

женной налоговой ставки приоритетным инвестиционным про-
ектам. Напомним, в настоящее время приоритетные инвестпро-
екты, реализуемые на территории региона, получают поддержку 
в виде обнуления налога на имущество организаций и 13,5% на-
лога на прибыль на срок фактической окупаемости инвестицион-
ных затрат, но не более чем на пять лет. Теперь льготный период 
может быть продлен еще на три года. Для этого инвестор должен 
выполнить дополнительные требования, в том числе по объему 
капиталовложений. Как отмечают специалисты Минэкономраз-
вития, данные меры позволят до 2017 года привлечь в консолиди-
рованный бюджет региона более 4,8 миллиарда рублей.

Налоговая помощь 
В Тереньгульском районе стартовал месячник налоговой по-

мощи, который продлится до 28 ноября. «Для нас проведение 
подобных акций является хорошей возможностью повысить как 
финансовую дисциплину, так и ответственность предприятий, 
организаций и рядовых ульяновцев. Благодаря месячнику мы 
планируем продолжить выявление схем ухода от налогов и вы-
плат «серых» зарплат», - отметил  губернатор Сергей Морозов. 
По информации специалистов минфина, в рамках месячника 
пройдут уроки налоговой грамотности для жителей района, пред-
принимателей и сотрудников учреждений, заседания «круглых 
столов» с участием представителей бизнес-сообщества, в том 
числе по земельно-имущественным вопросам и проблемам выяв-
ления схем ухода от налогообложения. Кроме того, эксперты рас-
смотрят тему укрепления дисциплины оплаты труда и увеличе-
ния поступлений НДФЛ, а гражданам будут даны консультации 
по налоговому законодательству.

Знай наших!
Студент-магистрант УлГТУ, сотрудник Центра молодежного 

инновационного творчества «Воплощение» Михаил Назаров за-
нял первое место в компетенции «Фрезерные работы на станках с 
ЧПУ» Национального чемпионата сквозных рабочих профессий 
высокотехнологичных отраслей промышленности по методике 
WorldSkills, который прошел в Екатеринбурге.  Всего в чемпио-
нате приняли участие 159 молодых специалистов 88 промышлен-
ных предприятий России из 30 регионов страны. Их оценивали 
более 140 экспертов. Победители Национального чемпионата 
WorldSkills Russia стали кандидатами в состав сборной России, 
которая выступит на чемпионате мира WorldSkills International 
11 - 16 августа 2015 года в Сан-Паулу (Бразилия).

Акция недели 
По инициативе губернатора Сергей Морозова школьники об-

ласти  написали сочинение на тему «Чем я могу быть полезен Оте- 
честву?». На сайт конкурсной комиссии поступило около пяти 
тысяч работ из 357 учебных заведений области. Лучшие сочине-
ния будут опубликованы в сборнике сочинений «Чем я могу быть 
полезен Отечеству?». Авторами лучших работ признаны школь-
ники из Ульяновска, Новоульяновска и Кузоватовского района. 
Победители награждены ценными подарками.

Россия принимает все 
необходимые меры для 
стабилизации курса рубля.

В понедельник 10 ноября Президент 
России выступил на деловом саммите  
АТЭС, где прокомментировал ситуацию о 
падении рубля. 

По словам главы государства, финансовые 

власти страны принимают все необходимые 
меры для стабилизации курса рубля. На сегод-
няшний день российская валюта подвержена 
частым колебаниям и ослаблениям. Центро-
банк продолжает политику таргетирования 
инфляции. По словам Путина, Банк России 
будет продолжать делать это и дальше. Он так-
же отметил, что ЦБ активно занимается «рас-
чисткой балансов банковской сферы».

- Это назревший процесс, и полагаю, что 
инвесторы хорошо понимают необходимость та-
ких шагов, оздоровления кредитно-финансовой 
системы, - сказал глава государства.

В ходе саммита Владимир Путин заявил о 
создании в России Фонда развития промышлен-
ности. С 2015 года организация будет осущест-
влять предбанковское финансирование предпри-
ятий с крупными долгосрочными проектами.

- Завершается разработка механизма про-
ектного финансирования, рассчитанного на под-
держку крупных долгосрочных проектов. В сле-
дующем году предбанковское финансирование 
предприятий будет вести новая структура - Фонд 
развития промышленности, - сказал Путин.

Также на саммите АТЭС была затронута и 
тема государственного долга России, на что Вла-
димир Путин заявил, что госдолг будет удержи-
ваться на безопасном уровне менее 15%. 
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Пять событий недели
Наш блиц-рейтинг
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«Ульяновская правда» пришла
на парад из ноября 1941-го

традиции

Одним из центральных мероприятий стала выставка 
продукции ульяновских предприятий тех лет под назва-
нием «Ульяновцы:  Все для фронта! Все для победы!»

- Отличная идея, - одобрил 
Алексей Карабанов, уча-

ствовавший еще в Параде 1941 года. 
- Я своими глазами видел маршала 
Семена Буденного на коне и слышал 
его доклад Сталину. Мы промарши-
ровали по брусчатке и пошли бить 
фашистов.

- Спасибо вам за этот выпуск, я 
будто в детство вернулся, - поблаго-
дарил пенсионер Владимир Поля-
ков. - Сегодня нас все чаще называют 
«дети войны», но в то военное время 
нас считали взрослыми  и спрашива-
ли, как со взрослых… 

В этот момент к участникам пара-
да 2014 года и почетным гостям обра-
тился губернатор Сергей Морозов.

- Поздравляю вас с годовщиной 
военного парада 1941 года, с Днем во-
инской славы народа-победителя. Это 
был самый короткий парад в истории 
Советской армии. Он продолжался 
всего 25 минут, но по силе воздей-

ствия на ход войны ему не было рав-
ных в истории.

Губернатор предложил объявить  
7 ноября в Ульяновской области Днем 
трудовой славы и торжественно отме-
чать его каждый год. По мнению гла-
вы региона, это позволит развивать 
и преумножать те славные трудовые 
традиции, которые были заложены 
в суровые военные годы, а также по-
способствует возрождению соревно-
ваний между региональными пред-
приятиями - за право носить звание 
«Организация трудовой славы».

Еще одной инициативной губер-
натора стало предложение, начиная 
с 2015 года, присваивать населенным 
пунктам почетное звание «Город тру-
довой славы» или «Поселок трудовой 
славы». Предполагается, что сами 
названия городов и поселков будут 
увековечены у мемориальной Звезды 
трудовой славы на эспланаде Улья-
новска. Такие же объекты будут уста-

новлены в тех населенных пунктах, 
которые станут Городами и Поселка-
ми трудовой славы.

После выступления губернатора 
жители региона пронесли плакаты с 
лозунгами, аналогичные тем, которые 
были в 1941 году, а также фотографии 
родственников, не вернувшихся с Ве-
ликой Отечественной войны. Отдель-
ную колонну составили коллективы 
организаций и предприятий, право-
преемников тех, кто 73 года назад вы-
шел на общегородскую демонстрацию 
трудящихся Ульяновска. Таковых 
сегодня в городе более 40. У каждой 
организации, участвующей в шествии, 
был свой специально изготовленный 
транспарант с ее историческим и совре-
менным названием. В реконструкции 
приняли участие воспитанники кадет-
ских классов Ульяновской области, а 
также члены военно-патриотических 
клубов. Всего на площадь вышли бо-
лее трех тысяч человек. 
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На «Димитровградхиммаше»   
замахнулись на 200 тонн

На ОАО «Димитровградхиммаш» готовится к вводу в эксплуатацию новая производственная 
линия. Как рассказал главе региона генеральный директор ОАО «Димитровградхиммаш» Сергей  
Михайлин, в настоящее время на заводе ведется строительство четвертой очереди сварочно-
сборочного цеха. В перспективе возможен выпуск продукции весом до 200 тонн и толщиной стен-
ки до 200 мм. Основными потребителями данной продукции будут нефтегазоперерабатывающие 
предприятия «Роснефть», «Лукойл», корпорация «Росатом» и другие.

В рамках модернизации предприятие приобрело новое оборудование, в том числе 100-тонные 
краны, сварочный центр консульного типа, газовую печь, токарно-карусельный станок, трехваль-
ный листогиб и т.д. Губернатор Сергей Морозов, посетив предприятие и осмотрев ход модерни-
зации, отметил, что усилия заводчан позволят увеличить не только объемы производства, но и 
улучшить условия производства и социального положения работников.

Завершение строительства новой производственной линии намечено на 2015 год. 

Вторник, 11 ноября 2014 г. 
№ 165 (23.610)

Госдолг будет удерживаться  
на безопасном уровне 

Соответствующую инициативу глава регио-
на озвучил в ходе Учредительного собрания на-
родного движения в поддержку русской песни 
«Зовет нас на подвиг Россия». «Это движение 
может стать одним из самых приоритетных про-
ектов народа и власти. Я готов поддержать это 
идею, - подчеркнул Сергей Морозов. - Совсем 
недавно Министерство образования и науки РФ 
обсуждало вопрос о создании ста книг, которые 
рекомендованы для школьников, некий мини-
мальный набор грамотности. Затем появилась 
инициатива о консолидации ста фильмов. По та-
кому же принципу в Ульяновской области будет 
составлен список ста самых любимых народных 
песен, которые мы могли бы рекомендовать для 
изучения, в том числе и в музыкальных школах».

Напомним, в День народного единства в 
Ульяновске прошел I Всероссийский конкурс 

исполнителей русской песни «Поющая Россия». 
Инициатором и организатором мероприятия яв-
ляется Ульяновская региональная общественная 
организация сохранения и развития культуры 
«Русский дом», председателем которой является 
Тамара Кулябина.

Как отметил секретарь Симбирской и Ново-
спасской епархии Русской православной церкви 
Владимир Самойленко, возрождение русской 
песни является насущной потребностью моло-
дежи и всего народа. «Русская народная песня 
является связью поколений, и ее значение вы-
ражает краткая формула - «Песня - душа нашего 
народа». Русская песня цементирует, объединяет, 
сплачивает и делает единым наше общество. Она 
может поднять, возвысить, облагородить челове-
ческую душу», - сказал отец Владимир.

В области будет создан список ста лучших 
народных песен
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Динамика исполнения бюджета 
- положительна

Характеризуя бюджет области, губернатор Сергей Морозов под-
черкнул, что бюджетная политика правительства региона нацелена на 
закрепление положительных тенденций роста экономического потен-
циала и повышение качества жизни населения. Достижение этих целей 
прямо связано с эффективным исполнением важнейших параметров 
доходов и расходов.

Как отметила министр финансов региона Екатерина Буцкая, по 
итогам 10 месяцев в бюджет Ульяновской области дополнительно по-
ступило почти 115 миллионов рублей. Таким образом, третий месяц 
подряд фиксируется положительная динамика исполнения бюджета 
Ульяновской области.

По словам руководителя ведомства, за 10 месяцев текущего года на-
логовых и неналоговых доходов в консолидированный бюджет области 
поступило 26 млрд 73,1 млн рублей. Плановые назначения выполнены 
на 100,4%, благодаря чему сверх намеченного в казну региона зачисле-
но 114,5 млн рублей.

В бюджеты муниципальных образований поступления составили  
5 млрд 866,5 млн рублей. Все муниципалитеты региона в целом обеспе-
чили выполнение плановых назначений, за исключением Николаев-
ского района (98,3%) и города Димитровграда (93,3%), где зафиксиро-
вана неуплата налога на доходы физических лиц двумя предприятиями 
- ООО «Птицефабрика Николаевская» и  ОАО «ДААЗ».

Несмотря на пересмотр межбюджетных отношений (с 1 января те-
кущего года произошла передача на региональный уровень 10% НДФЛ 
и на местный уровень - 10% акцизов на нефтепродукты), большинство 
муниципалитетов - Вешкаймский, Карсунский, Кузоватовский, Майн-
ский, Новомалыклинский, Павловский, Радищевский, Сенгилеевский, 
Старокулаткинский, Сурский, Тереньгульский и Цильнинский - обе-
спечили рост налоговых и неналоговых доходов.

Перевыполнен план по взиманию земельного налога и налога на 
вмененный доход для отдельных видов деятельности.  Поступления 
по первому составили 695,6 млн рублей, что больше намеченного на  
32,4 млн рублей, или на 4,9%. Показатели по ЕНВД - получено 524,9 
млн рублей, план выполнен на 104,3%.

«Выполнение плановых назначений и рост по сравнению с прошлым 
годом должны оставаться стимулом к повышению качества работы по 
увеличению доходов в бюджет региона. В современной непростой эконо-
мической ситуации  необходимо объединять усилия всех участников бюд-
жетного процесса по сглаживанию негативных тенденций и получению 
дополнительных поступлений в бюджет», - заключила Екатерина Буцкая.

Потребление основных  
продуктов питания в сравнении с ПФО  
и Российской Федерацией

В сентябре 2014 года Росстатом утверждены данные по потребле-
нию основных продуктов питания за 2013 год по субъектам Российской 
Федерации. 

Потребление основных продуктов питания 
(на душу населения в год; килограммов)

Ульяновская область ПФО Россия Место, занимаемое в

ПФО России

Мясо и мясопродукты 69 71 75 9 53
Молоко и молочные продукты 240 281 248 12 44
Яйца и яйцепродукты, штук 278 277 269 8 30
Сахар 42 38 40 2 18
Масло растительное 10 15 14 14 77
Картофель 110 123 111 8 46
Овощи и бахчевые 100 105 109 10 46
Фрукты и ягоды 49 60 64 11 60
Хлебные продукты 107 114 118 11 63

Ульяновскстат

«Лучший опыт -  
для лучшей жизни» 

Ежегодно, начиная с 80-х годов про-
шлого столетия, по инициативе круп-

нейших международных организаций по каче-
ству и стандартизации, при поддержке ООН 
научно-техническая общественность отмечает 
Всемирный день качества, а с 1995 года - Евро-
пейскую неделю качества. Данные мероприя-
тия стали дискуссионной площадкой по тема-
тике качества, приобрели статус мероприятий 
федерального и межрегионального значения.

Ранее подобные мероприятия проходили в 
Москве, Казани, Саратове, Волгограде, Липец-
ке, Воронеже, Саранске, Чебоксарах, Нижнем 
Новгороде. 

В 2013 году эстафету по проведению дан-
ного мероприятия переняла Ульяновская об-
ласть, что говорит о готовности региона к 
развитию, повышению производительности 
и конкурентоспособности предприятий и ор-
ганизаций региона, возможности знакомства 
с международным передовым опытом, пре-
зентации успешных практик предприятий 
Ульяновской области и развития инвестици-
онного потенциала региона.

Отличительной чертой Всероссийского фо-
рума в Ульяновске станет проведение таких «кру-
глых столов», как качество в государственном и 

муниципальном управлении, качество в здраво-
охранении и «Экология. Безопасность. Жизнь».

Свои знания и опыт для участников Все-
российского форума «Лучший опыт - для 
лучшей жизни!» представит признанный на 
международном уровне эксперт по качеству и 
надежности Юхани Антилла, который более 
45 лет занимается проблемами качества.

С особым интересом ожидается доклад 
члена рабочей группы Минпрома РФ Антона 
Буланова о создании единственной государ-
ственной Российской системы качества. 

В свою очередь предприятия Ульяновской 
области в рамках мастер-класса «Создание 
производительной системы на основе програм-
мы «20 КЛЮЧЕЙ» получат методическую по-
мощь в вопросах модернизации производства 
и развитии систем совершенствования. 

Ожидается, что по итогам проведения пле-
нарного заседания и «круглых столов» будут 
выработаны рекомендации, как повысить ка-
чество государственного и муниципального 
управления, образования, как создать системы 
менеджмента качества и совершенствования 
на промышленных предприятиях, в строи-
тельстве, в сельском хозяйстве, как бережно 
относиться к окружающей среде.
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11 ноября - День социального 
работника Ульяновской области

Уважаемые сотрудники органов социальной защиты населения!
В этот замечательный день примите самые сердечные поздравления 

и искреннюю признательность за ваш благородный труд! Ежедневно 
вы отдате тепло своей души, время и силы людям, которые оказались 
в тяжелой жизненной ситуации. Благодаря вашим трудолюбию,  чело-
вечности, терпению и чуткости пожилые ульяновцы, граждане с огра-
ниченными возможностями здоровья, сироты и все те, кто нуждается в 
особой заботе, не остаются  наедине со своими проблемами, ощущают 
опору и поддержку.

В Ульяновской области в сфере социального обслуживания на-
селения задействовано около шести тысяч человек, 846 из них явля-
ются соцработниками. Эта благородная профессия требует самоот-
дачи, искреннего сопереживания и  профессионализма. Безусловно, 
ульяновские специалисты всегда отличались этими качествами. И 
сегодня очень важно обеспечить преемственность этих замечательных 
профессиональных традиций. 

В День социального работника Ульяновской области в геронтоло-
гическом центре состоится слет молодых специалистов, в рамках ко-
торого они смогут обменяться лучшим опытом, перенять передовые 
практики.

Правительство Ульяновской области, со своей стороны, стремит-
ся оказывать необходимую поддержку тем, кто выбрал для себя эту 
благородную и непростую стезю - помогать людям. Так, молодым спе-
циалистам данной отрасли, которые проживают в сельской местности, 
предоставляется единовременная денежная выплата за первый, второй 
и третий годы работы, а также ежемесячные компенсации.

Дорогие друзья! Примите искренние поздравления с профессио-
нальным праздником! Желаю вам крепкого здоровья, благополучия, 
оптимизма и успехов в такой важной и нужной работе!

Губернатор - Председатель Правительства 
Ульяновской области                                                                                                 

С.И.Морозов

И один в поле воин
- Я высказал свою позицию и не собираюсь от 
нее отказываться. Безусловно, мы понимаем 
важность наполнения бюджета, повышения 
его доходности. Но, считаю, что это должно 
происходить не в ущерб развитию малого 
бизнеса, - отметил Сергей Морозов

Сергей Морозов 
ратует за отмену 
поправок в 
Налоговый кодекс.

Василиса КрасноВа �

Ульяновцы готовят обра-
щение в Госдуму РФ с прось-
бой отклонить проект по-
правок в Налоговый кодекс, 
дающих муниципалитетам 
право вводить региональные 
сборы с предпринимателей.

На прошлой неделе пред-
принимательское сообщество 
взбудоражила новость: в Гос-

думу РФ были внесены по-
правки в Налоговый кодекс, 
дающие муниципалитетам 
право вводить региональные 
сборы с предпринимателей по 
22 видам деятельности. Вла-
дельцы прачечных, парикма-
херских и даже платных туа-
летов начиная с 2015 года раз в 

квартал будут платить от 6 до 600 
тыс. рублей. Право уменьшить 
ставку до нуля или увеличить 
в 10 раз согласно законопроек-
ту будет у муниципалитетов. 
Представители ульяновского 
бизнес-сообщества в недоуме-
нии: откуда взялись эти 
цифры?
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314 видеокамер установлено 
собственниками жилья на 93 многоквартир-
ных домах, еще 25 - в рамках рекламной акции 
одной из компании-провайдера. в засвияж-
ском районе действуют 143 видеокамеры, в 
ленинском - 96, в заволжском - 46 и в железно-
дорожном - 29. до конца 2014 года планируется 
произвести их установку еще на 39 многоквар-
тирных домах, где собственниками принято 
соответствующее решение.

Кирилл ШеВченКо �

В заканчивающемся году в сферы строи-
тельства, ЖКК и транспорта региона из феде-
рального бюджета и внебюджетных источни-
ков привлечено 1,292 миллиарда рублей. 

По словам вице-премьера - министра стро-
ительства, ЖКК и транспорта Александра 
Букина, в жилищное строительство региона 
(капитальный ремонт и переселение граждан, 
а также обеспечение жилыми помещениями 
детей-сирот) в 2014 году привлечено 311,7 
миллиона рублей из федерального бюджета. 
Это позволит отремонтировать 100 много-
квартирных домов, где проживает почти 10 
тысяч человек, приобрести 30 квартир для 
детей-сирот. Более 14 миллионов планируется 
привлечь на модернизацию систем электро-, 
теплоснабжения бюджетных учреждений в 
рамках работ по энергосервисным контрактам. 
«Облкомхоз» заключил три договора лизинга 
на 106 миллионов по модернизации пяти те-
плоисточников.  

На газификацию в рамках ФЦП «Устой-
чивое развитие сельских территорий» из 
федерального бюджета привлечено 19,2 мил-
лиона. (Плюс 25,2 миллиона на развитие во-
доснабжения.) Из внебюджетных источников 
привлечены средства инвестпрограмм газора-
спределительных организаций в сумме 81,5 
миллиона. В рамках «Программы развития 
газоснабжения и газификации области» «Газ-
пром» запланировал выполнить работы на 100 
миллионов. 

По ФЦП «Развитие водохозяйственного 
комплекса РФ» на строительство гидротех-
нических берегоукрепительных сооружений в 
районе села Ундоры из федерального бюджета 
выделено 80 миллионов. Возможно до конца 
года получить еще 26 миллионов  при увели-
чении софинансирования из облбюджета.

В рамках подпрограммы «Автомобильная 
промышленность» госпрограммы «Развитие 

Федеральный миллиард  
для строительства, ЖКК и транспорта

цифра

промышленности и повышение ее конкурен-
тоспособности» в 2014 году из федерального 
бюджета планируется привлечение 104,4 мил-
лиона для приобретения 50 автобусов «ПАЗ», 
30 мусоровозов на базе «КамАЗов» и 25 ва-
куумных машин.  Кроме того, привлечены 11 
миллионов лизинговых компаний на обеспече-
ние специализированной техникой ОГКП «Ра-
дищевский групповой водовод». Для обеспе-
чения доступности внутренних региональных 
перевозок в ПФО привлечено из федерального 
бюджета 28,9 миллиона рублей. 

На газификацию в рамках 
ФЦП «Устойчивое 
развитие сельских 
территорий» из 
федерального бюджета 
привлечено 19,2 миллиона
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«Мономах» 
должен быть 
настольной 
книгой любого 
учителя, быть 
в каждой 
библиотеке.

ГеорГий Кузнецов  �

Сегодня в Ульяновске праздну-
ют 20-летний юбилей литературно-
краеведческого  журнала «Мономах». В 
полдень в библиотеке № 15 им. Николая 
Благова состоится встреча с главным 
редактором Ольгой Шейпак. Мы же на-
кануне даты побеседовали с Вячеславом 
Егоровым, который в 1994 году подписал 
в печать первый номер журнала.

- Вячеслав Николаевич, кому при-
надлежит идея «Мономаха»?

- В 1993 году я возглавлял комитет 
по национальным и конфессиональным 
вопросам и связям с общественными ор-
ганизациями. Это было, если можно так 
сказать, время пиковой сложности и в 
национальных вопросах, и в политиче-
ских, и в общественных. Раздрай в умах 
был непередаваемый! Ведь ушла целая 
социальная платформа со своим духов-
ным фундаментом. Сегодня звучит на 
уровне анекдота, но тогда совсем неред-
ко  мальчики действительно хотели стать 
не летчиками, а бандитами, а девочки не 
врачами, а проститутками. В такой си-
туации  единственное, что можно было 
сделать, это опереться на историю, от-
толкнуться от всего, что в ней было хоро-
шего. Во всяком случае, на региональном 
уровне это отличный рецепт. Начали мы 
с «Ульяновской-Симбирской энцикло-
педии». Дело в том, что у нас много ра-
ботающих краеведов, но какого-то обоб-
щающего начала, целостной картины 
нашего региона, его достоинств, по край-
ней мере, на тот момент,  не было. Да, за 
последние двадцать лет дело сдвинулось, 
но недостаточно. Губернатор Сергей Ива-
нович Морозов это прекрасно понимает 
и уделяет немало внимания развитию 
краеведения, нашей ульяновской само-
идентификации. Но сами понимаете, эн-
циклопедия - работа длительная. Начав 
заниматься ею в 1993 году, первый том 
мы выпустили только в 2000-м, второй 
- в 2004-м. А время-то уходило! Необхо-

димы были, наряду с энциклопедией, и 
какие-то более популярные, более опера-
тивные, более регулярные средства про-
паганды истории области. Так появилась 
идея краеведческого журнала.

- Затратное дело, Вячеслав Нико-
лаевич…

- Естественно. А денег, прекрасно зна-
ете, не было и тогда и не хватает сейчас. 
Возглавляемый мной комитет существо-
вал в рамках областной администрации и 
не имел собственного бюджета. Просить 
денег у Юрия Фроловича на журнал я 
даже не пытался. Зато в 1994 году полу-
чилось создать Центр политологии и ду-
ховной культуры, организацию, уже про-
писанную в бюджете региона. Наконец-то 
появилась возможность вплотную за-
няться издательской деятельностью. 

В целом идея журнала полностью 
принадлежит мне. Как и идея названия. 
Думал над ним долго, изначально отметя 
банальности уровня «Наш край».  Ну-
жен был определенный образ, символ. 
Причем живой. Проштудировав всю рос-
сийскую историю, я остановился на лич-
ности Владимира Мономаха. Как писал 
один дореволюционный историк, боль-
шей пользы для Отечества не принес ни-
кто. С тех пор девизом журнала и стал 
эпиграф «С пользою для Отечества».  Ху-
дожник А.Б. Сергеев разработал логотип, 
который не меняется все двадцать лет, 
собрали коллектив… Вот где-то так все и 
начиналось. Немногим позже я перешел 
на работу из Центра политологии в Зако-
нодательное собрание, а бразды правле-
ния передал Ольге Григорьевне Шейпак, 
которая с небольшим перерывом и воз-
главляет журнал до сих пор. 

- Сейчас вы участвуете в жизни 
«Мономаха»?

- Я продолжаю возглавлять редакци-
онный совет, иногда - пишу материалы.  
Вот, к примеру, четвертый номер за этот 
год инициирован мною. Он посвящен 
русскому миру, российской культуре как 
основе русской цивилизации. Возможно, 
не все, что мы хотели, получилось, где-то 
номер «не дотянули», но выбранная тема 
говорит сама за себя. 

- За прошедшие двадцать лет как из-
менился журнал, стал ли он, на ваш 
взгляд, хуже или лучше? Насколько 
он соответствует сегодня первона-
чальному назначению? 

- Конечно, без определенных транс-
формаций не обошлось. К примеру, 
на обложке первого номера значилось 
«журнал для семейного чтения». Мы 
пытались вернуть модную в XIX веке 
тему - тогда именно такие журналы 
были очень популярны. Понятно, что 
тогда не было телевидения, не было 
радио, кинотеатров, не говоря уже об 
Интернете… В итоге нам пришлось сме-

нить целевую аудиторию на более узкую 
- более грамотную, интеллигентную, об-
разованную. Более узкоспециализиро-
ванную, если хотите. Это учительство, 
студенчество, историки, библиотекари. 
Люди, которым на самом деле интересен 
духовный багаж Ульяновской области. 
С течением времени он превратился в 
чисто краеведческий журнал. Думаю, от 
этой парадигмы лучше было бы немного 
отойти. Да, мы опираемся на историю, 
но при этом должны смотреть в завтраш-
ний день. Мы обсуждали эту тему - тему 
развития современности на страницах 
«Мономаха». Возможно, элементарно не 
хватает авторов... 

- Как думаете, сколько еще просуще-
ствует «Мономах», будет ли он вос-
требован далее?

- Честно говоря, я-то и на двадцать 
лет не рассчитывал! Но сейчас такая на-
дежда появилась. Учитывая современ-
ные российские реалии,  востребован-
ность будет  расти. По идее, «Мономах» 
должен быть настольной книгой любо-
го учителя, быть в каждой библиотеке. 
Наша история сильно покорежена, в 
ней, увы, много обманов. Именно эту си-
туацию и призван исправлять наш жур-
нал. Но вот финансовый вопрос… По-
вторю уже озвученный тезис, что денег, 
к сожалению, мягко говоря, не хватает 
всегда. И при Горячеве, и при Шамано-
ве, только экономика немного пошла на 
поправку -  наступил новый, действи-
тельно сложный период. Первый номер 
вышел тиражом в пять тысяч экземпля-
ров. Потом опустились до двух тысяч, 
увеличив периодичность - перешли от 
ежеквартального выпуска к выходу раз в 
два месяца. Сейчас - взгляните сами, ти-
раж - всего 1100. Кстати, с выходом пер-
вого номера была довольно любопытная 
история. Тираж оплачен, напечатан, но 
потраченные средства Центра полито-
логии, как бы сказать помягче... не были 
предусмотрены сметой. А на следующий 
день в Мемцентре отмечается праздник 
работников сельского хозяйства. Я  беру 
парочку номеров и иду с ними к Горяче-
ву. Так и так, Юрий Фролович, вот вы-
пустили новый журнал, о котором дав-
но говорили, давайте завтра вручим его 
каждому, кто приглашен на праздник? 
Идея понравилась, и появилось поста-
новление об учреждении нового журна-
ла «Мономах». 

Возвращаясь к вопросу финансов 
и тиражей… Сегодня на федеральном 
уровне выходят книги тиражом и в две 
тысячи, и в пятьсот экземпляров. В этом 
ничего страшного нет. Сам факт того, что 
журнал просуществовал двадцать лет, го-
ворит о том, что он нужен. Так что поже-
лаем «Мономаху» долгих лет жизни!

С пользою для Отечества
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- Суммы сборов, пропи-
санные в законопроек-

те, можно назвать, как минимум, 
неадекватными для нашего мало-
го бизнеса. Их, возможно, сможет 
выплачивать только крупный 
бизнес в Ульяновске, но тогда он 
останется с нулевой прибыльно-
стью. В остальных муниципали-
тетах предпринимателей вовсе 
ждут сплошные убытки. Выгоднее 
сразу закрыться или уйти в тень, 
- заметил Юрий Савельев, заме-
ститель председателя региональ-
ного отделения общероссийской 
общественной организации «Опо-
ра России».

Свою позицию по данному во-
просу в конце прошлой недели 
высказал губернатор Ульяновской 
области Сергей Морозов, заявив, 
что в случае принятия изменений 
в Налоговый кодекс Ульяновская 
область не воспользуется правом 
обложения малого бизнеса новы-
ми сборами. 

- Ульяновская область систем-
но продвигает политику формиро-
вания стабильных условий ведения 
бизнеса. А возможные изменения в 
Налоговый кодекс РФ противоре-
чат стратегии развития региона, в 
которой центральное место занима-
ют поддержка предпринимателей, 
формирование комфортной дело-
вой среды, повышение качества 
жизни населения. Развитие сферы 
услуг, на которую законопроектом 
предполагается «повесить» новую 
налоговую ношу, напрямую влия-
ет на выполнение наших страте-
гических задач. Нельзя допустить 
увеличения налоговой нагрузки на 
бизнес-сообщество, - подчеркнул 
глава региона.

Тем не менее закон уже вы-
звал настоящую панику у малого 
бизнеса. Эксперты всерьез опаса-
ются, что, испугавшись дополни-
тельной нагрузки, многие пред-
ставители МСБ могут сработать 
на опережение и закрыть свой 
бизнес уже в этом году. Так было 
в декабре 2012 года, когда еще до 
вступления в силу повышенных 
страховых взносов на территории 
Ульяновской области прекрати-
ли свое существование порядка 
тысячи субъектов предпринима-
тельской деятельности. Впрочем, 
пока законопроект еще не принят 
депутатами, предприниматели го-
товы бороться за то, чтобы не до-
пустить введения региональных 
сборов. 10 ноября представители 
ульяновского бизнес-сообщества 
изложили  свои аргументы главе 

региона, заручившись его под-
держкой. По словам губернатора, 
Ульяновская область в ближай-
шее время направит обращение 
в правительство и Госдуму РФ с 
просьбой отклонить поправки в 
Налоговый кодекс, которые вводят 
сборы за определенные виды дея-
тельности. Кстати, ульяновский 
губернатор пока единственный из 
глав субъектов Федерации,  кто в 
данном вопросе  встал на защиту 
малого бизнеса.

- Я высказал свою позицию и 
не собираюсь от нее отказываться. 
Безусловно, мы понимаем важ-
ность наполнения бюджета, повы-
шения его доходности. Но, считаю, 
что это должно происходить не в 
ущерб развитию малого бизнеса, - 
отметил Сергей Морозов. 

- Есть множество других резер-
вов. Нужно активнее выявлять и 
пресекать схемы ухода от налогов,  
нецелевого и неэффективного ис-
пользования земель, бороться с 
теневой зарплатой, повышать на-
логовую дисциплину граждан.

И один  
в поле воин
стр.   3

Эксперты всерьез 
опасаются, что, 
испугавшись 
дополнительной нагрузки, 
многие представители 
МСБ могут сработать на 
опережение и закрыть свой 
бизнес уже в этом году
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Список 
обладателей 
региональной 
«Марки качества» 
пополнило еще 
одно предприятие 
АПК области.

Яна Крапивина �

На этот раз решение о присвоении 
регионального знака «Марка качества 
Ульяновской области» было принято в от-
ношении производителя колбасных изде-
лий и полуфабрикатов из мяса из Терень-
гульского района. Соответствующий знак 
он теперь сможет разместить на этикет-
ках семи наименований продукции. Как и 
другие обладатели региональной «Марки 
качества», тереньгульское предприятие 
прошло жесткий отбор. По словам ди-
ректора областного Агентства по разви-
тию сельских территорий Марии Шпак, 
заявок от претендентов на присвоение ре-
гионального знака поступает очень много, 
однако список тех, кто был его удостоен, 
пока нельзя назвать длинным: в нем всего 
десять производителей, представляющих 
25 наименований продукции. 

- К сожалению, есть производители, 
которые не смогли подтвердить высокое 
качество своей продукции на получение 
этого знака, - отмечает Шпак. - Кстати, в 
последующем мы продолжаем отслежи-
вать ту продукцию, которой присвоена 
«Марка качества», чтобы она не теряла 
своих качественных свойств. В случае 
если по данным видам продукции посту-
пят жалобы от населения, то на заседании 
комиссии мы рассмотрим вопрос об ис-

Подсказка 
для покупателя

ключении ее из реестра. Но пока 
таких случаев не было.

Напомним, товарный знак 
«Марка качества Ульяновской 
области» разработан областным 
Агентством по развитию сельских 
территорий. Он является мерой не-
финансовой государственной под-
держки ульяновских товаропро-
изводителей. Его главной целью 
является создание наиболее благо-
приятных условия для производ-
ства продовольственных товаров, 
основу которых при изготовлении 
составляет местное сырье.

- Наша задача - с помощью дан-
ного регионального знака поддер-
жать именно тех производителей, 
которые делают качественную, нату-
ральную продукцию, - комментирует 
заместитель руководителя минсель-
лесхоза региона Александр Братя-
ков. - Причем я бы не сказал, что 

ценовая категория этих товаров - это 
премиум-класс. Нет, они рассчитаны 
на обычного покупателя. Очень на-
деемся, что линейка таких продуктов 
будет постоянно расширяться.

«Марка качества» призвана 
служить своего рода гарантией для 
потребителей, что продукция соот-
ветствует всем необходимым нор-
мам и требованиям безопасности. 

- Мы очень капризно относим-
ся к сырью, - рассказывает управ-
ляющая производством ООО 
«Тереньгульский деликатес». - За-
купаем его в основном у местных 
фермеров. Кроме этого мы стараем-
ся использовать как можно меньше 
различных специй. В некоторые 
продукты, например, мы добавляем 
только перец и соль. А для произ-
водства копченостей мы никогда не 
применяем жидкий дым, только на-
туральные опилки. 

        2013   
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Федеральные эксперты 
высоко оценили опыт 
Ульяновской области 

Агропромпарки  
по осени считают 

В конце минувшей недели регион с рабочим 
визитом посетила депутат Государственной 
думы Российской Федерации, член комитета 
по аграрным вопросам Светлана Максимова 
(на фото).

Она осмотрела производственную площад-
ку ОАО «Агропромпарк», ознакомилась с фер-
мерскими хозяйствами и работой Ассоциации 
фермеров Ульяновской области. Также в рам-
ках визита Светлана Максимова изучила тех-
нологическое оборудование по мойке, чистке и 
фасовке свежей овощной продукции, побывала 
в складских помещениях овощехранилища и 
ознакомилась с логистической деятельностью 
предприятия - одного из самых современных в 
России. Затем провела совещание, на котором 
были рассмотрены вопросы сотрудничества 
ОАО «Агропромпарк» с фермерами региона.

- Сегодня развитию агропромышленных 
парков и кластеров на федеральном уровне 
уделяется огромное значение. Одной из глав-
ных задач этих объединений является под-
держка представителей малого агробизнеса. В 
настоящее время это самый актуальный тренд 
в отрасли сельского хозяйства. Ульяновская 
область в этом направлении уже достигла 
определенных результатов. Вы стали одним из 
первых регионов России, на территории кото-
рого построен и функционирует «Агропром-
парк», - отметила Светлана Максимова.

По словам депутата, фермерское движе-
ние в России находится на подъеме. Оно де-
монстрирует устойчивый рост производства. 
Малые сельхозпредприятия занимают проч-
ные позиции в агропромышленном секторе 
российской экономики. Кроме того, благодаря 
государственной поддержке начинающих фер-
меров создаются новые фермерские хозяйства. 
Дополнительную помощь получают семейные 
животноводческие фермы. Однако для выхо-
да на качественно новый уровень необходима 
эффективная система заготовки, переработки, 
хранения и реализации продукции, произ-
веденной мелкими и средними сельхозпро-
изводителями. И здесь, по мнению эксперта, 
ведущая роль отводится агропромышленным 
паркам. В настоящее время на федеральном 
уровне разрабатываются меры государствен-
ной поддержки и механизм оказания финан-
совой помощи в рамках реализации проектов 

Луковое воскресенье 
Собкор «УП» проверил ярмарку в Засвияжье.

На ярмарке в Засвияжье торговля велась с 287 авто-
машин и мобильных прилавков. Несмотря на промозглый 
ветер, в субботу здесь все равно было многолюдно. Сюда 
наведываются даже жители из дальнего Засвияжья.

- Я живу в конце ул. Рябикова и прихожу к «Звезде»  
специально на ярмарку, - говорит Полина Белова. - Такие 
ярмарки,  считаю, очень нужны! Мы ждем выходных дней, 
чтобы прийти и все здесь закупить - на неделю для семьи. 
Уже многих продавцов знаем лично, а значит, можем быть 
уверены в качестве товара. Как мне кажется, это главное.

В связи с принятием на федеральном уровне измене-
ний в законодательство, затрагивающих вопросы поставки 
продовольствия, овощей и фруктов, рыбы и морепродук-
тов, губернатор Сергей Морозов лично «промониторил» 
ситуацию на розничном рынке продовольственных това-
ров. Особо главу региона интересовало, насколько удобно 
месторасположение площадки, а также  ассортимент това-
ров  и уровень цен.

- Импортные товары подорожают, мы никуда от этого 
не денемся, - заявил Сергей Морозов. - Но есть одно пози-

тивное обстоятельство - ожидается хороший урожай пло-
доовощной продукции. При этом комплекс мясной, рыб-
ной и молочной продукции также получил шанс выйти на 
рынок в условиях санкций. Я думаю, что мы смело и гордо 
пройдем через все санкции, кризисы и валютные курсы. 

Лидером продаж  стала сезонная продукция. Так, было 
реализовано 42,3 т картофеля, 2,4 т лука, 18 т капусты, 7,8 
т моркови, 3,2 т свеклы. Большим спросом пользовались 
крупы (продано 1,2 т), мука (2,7 т), рыба (2,9 т, в том чис-
ле 1,6 т речной рыбы), 61,2 тысячи штук яиц, мед (3,3 т). 
Всего по итогам ярмарочной торговли было реализовано 
продукции на 9,4 миллиона рублей.

На ярмарке был проведен фестиваль лука, в котором 
приняли участие хозяйствующие субъекты  Базарносыз-
ганского, Карсунского  районов и территориальные обще-
ственные самоуправления Засвияжского района. Кроме 
того, региональный минсельхоз вручил два сертификата 
на получение овощной продукции агрофирмы «Лаишев-
ские овощи»   многодетным семьям Люляхиным  (4 детей) 
и Федоровым (7 детей).
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по строительству крупных агрологистических 
центров.

В разговоре с депутатом зампред прави-
тельства Ульяновской области Александр Че-
пухин не оставил без внимания фермерские 
трудности с организацией сбыта продукции.

- На сегодняшний день при отсутствии 
свободных финансовых средств и ограничен-
ном доступе к кредитным ресурсам фермеры 
зачастую не имеют возможности приобрести 
складские комплексы или построить собствен-
ные хранилища, поэтому вынуждены прода-
вать перекупщикам выращенный урожай по 
ценам порой ниже себестоимости, - подчер-
кнул Александр Чепухин. - Агропромышлен-
ные парки в этой связи могут стать решением 
многих проблем для сельских предпринимате-
лей и стать пунктами не только длительного 
хранения сельскохозяйственной продукции, 
но и ее первичной переработки. По мнению 
аграрного министра, крупным агрологистиче-
ским центрам будет проще участвовать в гос-
закупках и выигрывать тендеры на поставки 
продуктов питания в учреждения соцсферы и 
крупные торговые сети, поскольку они смогут 
гарантировать приемлемые цены и высокое ка-
чество продукции.
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Материалы  
по коммунисту  
Гибатдинову  
направлены  
в СУ СК
Бизнес-интересы 
разошлись  
с депутатскими.

ЕлизавЕта Смирнова �

Заксобранием региона вынесено 
порицание депутату от КПРФ и одно-
му из экс-владельцев похоронного и 
охранного бизнеса Айрату Гибатди-
нову. Материалы проверки о наруше-
нии им закона о статусе депутата уже 
направлены в следственные органы.  
Речь идет о том, что, получая зарпла-
ту депутата областного парламента, 
Гибатдинов параллельно продолжал 
зарабатывать в коммерческих струк-
турах.

Айрат Гибатдинов - один из четы-
рех коммунистов, работающих в ре-
гиональном парламенте. Он - самый 
молодой из всех и, пожалуй, самый 
спокойный на вид. По крайней мере, 
он меньше других проявляет себя пу-
блично. Однако в последнее время Ги-
батдинов все чаще оказывается в эпи-
центре скандалов. 

Айрат Гибатдинов - первый секре-
тарь областного комсомола, окончил 
сельхозакадемию.  На сайте ЗСО ука-
зано, что с 2009 года и по настоящее 
время он работает генеральным дирек-
тором торговой компании «Мастер». 
Основное направление деятельности 
предприятия - деревообработка и про-
изводство корпусной мебели.  Стоит 
отметить, что долгое время Гибатдинов 
являлся собственником этой компа-
нии. И только по данным на сентябрь 
2009 года, ее новым владельцем стала 
Гибатдинова Эльфия Абдурахманов-
на. Однако в узких кругах не секрет, 
что помимо «Мастера» Гибатдинов че-
рез своих родственников контролиру-
ет охранное предприятие ООО «ЧОП 
«Альфа». Ранее он вообще выступал 
единоличным владельцем этой компа-
нии. А по данным на апрель 2014 года, 
ее собственником является уже Гибат-
динова Эльфия Абдурахмановна. Она 
же после Айрата Гибатдинова стала 
собственником и другой структуры - 
фирмы «Память», оказывающей похо-
ронные услуги. 

Также на Айрата Гибатдинова, по 
данным системы «Спарк-Интерфакс», 
была зарегистрирована и еще одна 
компания - ООО «Торговый дом «Зве-
ниговский». По данным на июль 2014 
года, ее новым собственником стала 
все та же Эльфия Абдурахмановна.

Впрочем, в каком бизнесе участво-
вать - это личное дело каждого. Но 
совсем не личное дело депутата - это 
расходование бюджетных средств. Не 
секрет, что Айрат Гибатдинов в числе 
некоторых других работает в улья-
новском парламенте на постоянной 
основе. Иными словами, он получает 
там как депутат заработную плату. И 
немаленькую. По данным 73online.ru, 
речь идет о сумме 50 - 60 тыс. рублей 
в месяц. 

По закону «О статусе депутата За-
конодательного собрания Ульяновской 
области» это и должен быть его един-
ственный основной доход. Однако 
«мастер» Гибатдинов от лишней копе-
ечки не отказывается. По всей видимо-
сти, он предпочитает вести образ жиз-
ни среднего буржуа и поэтому получал 
доход сразу в нескольких фирмах.

Недавно мандатная комиссия ЗСО 
провела закрытое заседание по этому 
вопросу. Отделаться легким испугом 
коммунисту не удалось. 

В итоге обсуждения по предложе-
нию комиссии большинством голосов 
депутатов - 17 человек - было решено, 
во-первых, объявить Гибатдинову по-
рицание от имени Заксобрания, а во-
вторых - обратиться в Следственное 
управление Следственного комитета 
РФ по региону с просьбой дать право-
вую оценку фактам несоблюдения им 
ограничений и запретов, связанных 
с осуществлением депутатской дея-
тельности.

73online.ru, с сокращ.

надя акулова �

В понедельник 10 ноября в День со-
трудника органов внутренних дел Рос-
сии ульяновские полицейские пополни-
ли свой автопарк 17 новыми машинами. 

Торжественное вручение автомоби-
лей состоялось на площади 100-летия 
со дня рождения В.И. Ленина. Клю-
чи от новой техники подразделениям 
регионального управления и терри-
ториальным органам МВД России по 
Ульяновской области вручил начальник 
регионального УМВД генерал-майор 
полиции Юрий Варченко.

- Нам действительно важно, в каких 
условиях живут и работают наши со-
трудники, - отметил Юрий Варченко. 
- От этого зависит, как оттачивается их 
мастерство. Появление новых автомо-
билей повысит их мобильность, возмож-
ность оперативно выполнять служеб-
ные задания и в целом поспособствует 
укреплению боеспособности конкрет-
ного подразделения. Именно поэтому 
Министерство внутренних дел России 
уделяет особое внимание техническому 
оснащению сотрудников полиции.

Главный полицейский региона отдал 
команду: «По машинам!», и колонна ав-
томобилей с включенными проблеско-
выми маячками покинула двор управле-
ния МВД.

Завершился праздничный день в 
Большом зале Ленинского мемориала.

С поздравительным словом к со-
трудникам правопорядка обратились 
представители законодательной и ис-
полнительной власти региона, которые 
поздравили ульяновских полицейских 
и вручили благодарственные письма и 
ценные подарки. Среди награжденных - 
победители второго этапа Всероссийско-
го конкурса «Народный участковый»: 
старший участковый уполномоченный 
полиции МО МВД России «Димитров-
градский» Руслан Лидерман, участ-
ковый уполномоченный полиции МО 

МВД России «Чердаклинский» Марат 
Фейсканов, старший участковый упол-
номоченный полиции ОМВД России 
по Цильнинскому району Алексей Ша-
лаев.

В ходе торжественного мероприя-
тия губернатор Сергей Морозов  также 
отметил высокие результаты работы 
ульяновской полиции. 

- Буквально на прошлой неделе вы-
шел очередной Интегральный рейтинг 
100 крупнейших городов России, под-
готовленный известным российским 
институтом территориального планиро-
вания «Урбаника». По уровню преступ-
ности наш регион 22-й,  начиная с луч-
шего показателя. Более чем достойный 
результат среди 100 городов. Аналогич-
ные результаты мы имеем и по большин-
ству других рейтингов, - добавил Сергей 
Морозов.

Кроме того, губернатор обозначил 
основные комплексные задачи на бли-
жайшее время, в числе которых - соз-

дание специального оргкомитета к  
100-летию со дня основания современ-
ных органов правопорядка. Ему пред-
стоит разработать комплексный план 
мероприятий, направленный на улучше-
ние материального положения полиции, 
в том числе семей сотрудников и вете-
ранов, повышения престижа службы, 
а также на патриотическое воспитание 
детей и молодежи.

- Особые разделы будут посвящены 
праздничным мероприятиям и вопро-
сам патриотизма. Считаю, что мы обя-
заны вернуться к проекту культурно-
патриотического центра ОВД на базе 
«Современника», - заявил глава региона.

В завершение встречи глава регио-
на пожелал сотрудникам и ветеранам 
УМВД успехов в работе, крепкого здо-
ровья и благополучия. Сергей Моро-
зов выразил уверенность в том, что 
ульяновская полиция будет твердо сто-
ять на страже прав граждан и беречь 
честь мундира.

По машинам!
Сергей Морозов выразил уверенность в том, что ульяновская 
полиция будет твердо стоять на страже прав граждан

- Мы в тренде, 
а по некоторым 

позициям и чуть впереди.  
На съезде, например, гово-
рилось о необходимости 
создания Всероссийской 
географической википе-
дии, а ведь мы уже больше 
двух лет занимаемся реа-
лизацией  интереснейше-
го проекта - «Ульяновская 
википедия».  

В этом году совместно 
с отделением РГО Респу-
блики Татарстан началась 
реализация проекта «Свя-
тыни земли Симбирской».  
Были обнаружены фунда-
менты четырех церквей, 
оказавшихся под водой 
при создании Куйбышев-
ского водохранилища. В 
проекте принял участие 
профессиональный под-
водный исследователь-
ский отряд Русского гео-

графического общества. 
При обнаружении фун-
даментов храмов произ-
водилось  установление 
их точных координат. В 
ближайшем будущем на 
берегу около затопленных 
святынь будут установле-
ны памятные знаки. 

Игорь Игоревич рас-
сказал также о планах 
проведения регионально-

го географического фести-
валя - аналога всероссий-
ского, который пройдет, 
скорее всего, в дни буду-
щих весенних школьных 
каникул. 

В ближайшее время 
будет сформирован Мо-
лодежный совет при об-
ластном отделении РГО. 
В шутку юных соратни-
ков называют «географи-
ческим комсомолом». В 
состав совета войдут стар-
шеклассники и студенты. 
Предполагается, что глав-
ным направлением их ра-
боты станет реализация 
экологических проектов.

В 2013 году ульянов-
цы приняли участие в 
уникальной экспедиции 
под руководством Героя 
России, председателя Ря-
занского общества РГО 
Михаила Малахова по 
следам русских поселен-
цев на Алеутских островах. 
Сейчас в стадии подготов-
ки  путешествие по  сле-
дам россиян на Гавайские 
острова. Не исключено, что 
в экспедиции вновь примут 
участие ульяновцы. 

Среди активно обсуж-
даемых проектов на 2015 
год - поход на байдарках 
вдоль берегов Крыма, ве-
лоэкспедиция от самой 
северной до самой южной 
точки России (разумеет-
ся, через Ульяновск), ком-
плексная научная экспе-
диция по реке Сызранке и 
многое другое.

Молодой педагог -  
это звучит гордо, куда 
интереснее, нежели педагог 
обычный.

Именно поэтому в Ульяновске реше-
но было провести конкурс «Педагогиче-
ский дебют», финал которого прошел  
10 ноября в Мариинской гимназии.

До финала дошли только лучшие - 
13 из 23 молодых педагогов города.

Для самого важного конкурсного 
дня молодые учителя подготовили пу-
бличные выступления, тема которых 
была открыта для обсуждения, и пре-
зентацию проекта «Моя инициатива в 
образовании».

В результате лучшей из лучших 
стала Варвара Монахова, учитель 
истории школы № 6. Второе место за-
няли Маргарита Королева (гимназия 
№ 65) и Елена Кармолина (гимназия  
№ 1). Третье место разделили Светла-
на Миронова (школа № 45), Юлия Ро-
манова (физико-математический ли-
цей № 38) и Дарья Никитина (лицей  
№ 20).

Выбран лучший 
молодой учитель 
Ульяновска

РГО: мы в тренде
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«В любви вообще 
заключается 
весь смысл 
жизни, бытия», 
- сказал Путин 
в заключение 
выступления  
на съезде
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Старинную 
усадьбу в центре 
Ульяновска, 
как хотел 
Юрий Горячев, 
восстановят,  
а музей его памяти 
расширят. 

Нелли ХачатряН  �

Его называют «красным» гу-
бернатором, а его сын называет его 
ласково - Робин Гуд, потому что за-
бирал деньги у богатых и отдавал 
беднякам, рассказывает сам Олег 
Юрьевич. 11 ноября первому губер-
натору Ульяновской области испол-
нилось бы 76 лет. В преддверии даты 
на встрече с главой региона Сергеем 
Морозовым сын первого губерна-
тора Ульяновской области Олег Го-
рячев рассказал о планах воплотить 
давнюю мечту отца, который тот вы-
нашивал несколько лет, но не успел 
воплотить. 

Речь идет о бывшей усадьбе сим-
бирского купца Бокоунина, которая 
находится в собственности «Горячев-
фонда». Горожданам здание известно 
как бывший ресторан «Теремок». Два 
года назад деревянный домик пере-
стал принимать гастрономических 
гостей - тогда в его стенах открылся 
музей памяти Юрия Горячева. 

- Экспозиции уже два года, за это 
время музей посетило несколько ты-
сяч человек, в группах и поодиночке, 
но люди приходят посмотреть, как 
выглядела Ульяновская область при 
отце. Приезжали даже Зюганов и Ми-
трохин. Они здесь чай пьют и не руга-
ются, - рассказывает Олег Юрьевич. 

Мечтой Юрия Горячева было 
полностью воссоздать архитектурно-
исторический облик усадьбы. Глав-
ным образом изменить так называе-
мые холодные постройки «на задах» 
«Теремка». 

- Это несколько сараев во дворе, 
которые собирались восстанавли-
вать еще в советское время, - объ-
ясняет Олег Горячев. - Их общая 

площадь - около ста «квадратов». 
С появлением этих пристроек у нас 
появятся дополнительные площади. 
Мы хотим расширить музей, точнее 
- воссоздать связь времен, показать 
историю области до Горячева, во 
время Горячева и после. Столько 
всего было в последние годы сде-
лано Сергеем Морозовым, что все 
это нужно обязательно показать. И 
этот музей станет маленький шагом 
на пути создания большого Музея 
СССР. 

20 января 2015 исполнится  
10 лет со дня ухода из жизни перво-
го губернатора Ульяновской области, 
поэтому Олег Горячев так торопится 
с проектной документацией: хочется 
к этому времени хотя бы частично от-
крыть усадьбу в ее историческом виде. 

Финансировать проект, утверж-
дает Олег Юрьевич, планируется на 
деньги «Горячев-фонда» с привле-
чением средств частных инвесторов. 
Обещал помочь с софинансировани-
ем и однофамилец первой владелицы 

усадьбы губернатор Сергей Морозов. 
В свою очередь глава региона на 

встрече с соратниками и друзьями 
Горячева по комсомолу отметил, что 
музей Горячева все больше и больше 
завоевывает интерес горожан и тури-
стов. «Мы рассматриваем возмож-
ность грантовой поддержки музея 
и включения его в так называемый 
«Красный маршрут» для наших ино-
странных туристов, чтобы все жела-
ющие смогли изучить историю горя-
чевской заботы о людях», - рассказал 
Сергей Иванович.

Сергей Морозов не раз доказы-
вал, что высоко ценит вклад Юрия 
Горячева в развитие региона. Юрий 
Горячев открыл многопрофильную 
детскую больницу, Сергей Иванович 
строит перинатальный центр. Люби-
мое здание Юрия Фроловича - Дво-
рец пионеров, который он яростно 
защищал, Морозов отремонтировал 
до неузнаваемости. Два губернатора, 
две огромные страницы в книге исто-
рии Ульяновской области. 

10 - 14 ноября
Дни татарской культуры

В течение пяти дней ульяновцы  смогут увидеть 
насыщенную программу, подготовленную ведущи-
ми театрами, музеями, именитыми музыкантами. 

11 ноября на сцене Ульяновского драмати-
ческого театра имени И.А. Гончарова Татарский 
государственный академический театр имени 
Г. Камала представит спектакль «Банкрот» по 
пьесе классика татарской драматургии Галиа-
скара Камала в постановке Фарида Бикчантае-
ва. Начало мероприятия в 18.00. В этот же день 
во Дворце культуры «Руслан» в 18.30 состоится 
показ спектакля Буинского государственно-
го драматического театра «Кадалар кодачлар».  
12 ноября в 18.30 его увидят зрители Дими-
тровградского драматического театра имени  
А.Н. Островского. С подробной программой  
Дней татарской культуры можно ознакомиться 
на сайте  www.ulmincult.ru.

13 ноября
В Небольшом театре -
спектакль «ТАРТЮФ,  
или ОБМАНЩИК»

Ульяновский ТЮЗ поставил одну из лучших 
комедий Ж.-Б. Мольера, пять лет запрещавшую-
ся и трижды переписанную  автором. Блестящая 
комедия Мольера неспроста ставится в театрах 
уже более трехсот лет. Она всегда актуальна, 
благодаря неповторимому образу главного героя 
- расчетливого хитреца, талантливого выдумщи-
ка, одаренного актера и оратора Тартюфа. Введя 
в свои владения некоего Тартюфа, хозяин дома 
даже не подозревал, какой «насыщенной и раз-
нообразной на события» станет его жизнь!

Начало в 18.00 

13 ноября 
Студенческая осень в УлГТУ. 
Гала-концерт

Ставший традиционным, фестиваль в «поли-
техе» стартовал 5 ноября.  В течение двух дней 
творческие команды факультетов «политеха» 
представляли на суд зрителей и жюри свои про-
граммы. И вот настал черед финального рывка. 
Какой факультет покажет класс на гала-концерте  
фестиваля, студенты пока только гадают. 

«Цикл тематических меро-
приятий с участием Госу-

дарственного музея, Государственно-
го оркестра народных инструментов 
Республики Татарстан, Буинского 
государственного драматического 
театра, Республиканского государ-
ственного ансамбля песни и танца 
пройдет в Ульяновской области в 
целях развития всестороннего со-
трудничества и укрепления связей 
региона с Республикой Татарстан 
во исполнение майских указов Пре-
зидента РФ», - отметила министр 
искусства и культурной политики 
Татьяна Ившина.

Торжественное открытие фести-
валя состоялось во Дворце культуры 
«Губернаторский». Зрителям пред-
ставили программу «Музыка из лю-
бимых кинофильмов» в исполнении 
Государственного оркестра народ-
ных инструментов под управлением 
народного артиста России, заслу-
женного деятеля искусств Республи-
ки Татарстан, профессора Анатолия 
Шутикова. 

На протяжении пяти дней улья-
новцев ожидают спектакли и кон-
церты лучших татарских трупп и 
коллективов. 

«Теперь мы ждем ответного фе-
стиваля «Дни Ульяновской области» 
у нас в республике», - отметил ми-
нистр культуры Татарстана  Айрат 
Сибагатуллин. По его словам, в Ка-
зани очень ценят дружеские отно-
шения с ближайшим соседом в лице 
Ульяновска, ведь,  как гласит татар-
ская поговорка, соседи должны быть 
роднее, чем родственники.

Губернатор Ульяновской обла-
сти Сергей Морозов в свою очередь  
заявил, что сплочение народов Рос-
сии сегодня необходимо как никог-
да ранее. «Сегодня, когда политика 
некоторых стран всеми силами пы-
тается лишить нас своей культуры, 
заставить нас отказаться от своей 

национальной идентичности, мы 
должны позаботиться о духовной 
безопасности страны наряду с эко-
номической и территориальной. 
Крах духовности  и забытые тра-
диции имеют самые страшные по-
следствия, поэтому именно сейчас 
особенно ценно видеть,  как разные 
народы многонациональной России  
культурно взаимодействуют  между 
собой, сохраняя традиции,  - отме-
тил губернатор.

Для этой же цели в Ульяновской 
области будет создан список ста 
лучших народных песен. Соответ-
ствующую инициативу глава реги-
она озвучил в ходе учредительного 
собрания народного движения в 
поддержку русской песни «Зовет 
нас на подвиг Россия» и озвучил 
еще раз в присутствии татарских 
коллег во время подписания согла-
шения. 

«Это движение может стать од-
ним из самых приоритетных про-
ектов народа и власти. Я готов 
поддержать эту идею, - подчеркнул 
Сергей Морозов. - Совсем недавно 
Министерство образования и науки 
РФ обсуждало вопрос о создании 
ста книг, которые рекомендованы 
для школьников, некий минималь-
ный набор грамотности. Затем поя-
вилась инициатива о консолидации 
ста фильмов. По такому же прин-
ципу в Ульяновской области будет 
составлен список ста самых люби-
мых народных песен, которые мы 
могли бы рекомендовать для изуче-
ния, в том числе и в музыкальных 
школах».

Мечта Горячева 
воплотится в жизнь

Соседи должны быть роднее, 
чем родственники
стр.   1
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Стартовал чемпионат 
России по хоккею  
с мячом 2014/2015. 

ГеорГий Кузнецов  �

Впервые за многие годы хоккейная «Волга» про-
вела первый домашний матч дома, а не в Казани или 
Москве. Теперь после ввода в строй Ледового дворца 
«Волга-Спорт-Арена» так будет всегда. Более того, не 
исключено, что именно в Ульяновске свои домашние 
матчи станут проводить другие команды средней по-
лосы России, не имеющие искусственного льда.

Лед на самом деле безумно хорош. Как еще в на-
чале года со смехом сказал знаменитый Николай 
Афанасенко, выйдя на поле дворца: «Какой лед? О-о-
чень скользкий!». Это не раз доказывали и хоккеисты 
команд, которым довелось в субботу восьмого ноя-
бря открыть чемпионат в Ульяновске. Спортсмены и 
«Волги», и нижегородского  «Старта» не раз падали 
в ситуациях, в которых на любом открытом стадионе 
непременно удержались бы на ногах. 

Увы, первыми «зацепились» за лед гости, открыв 
счет на седьмой минуте. Следующего гола пришлось 
ждать долго. Ни «Волга», ни «Старт» свои моменты в 
первом периоде больше не использовали.  Зато уже на 
первой минуте второго тайма Барашков сравнял счет. 
Казалось, еще немного и «Волга» дожмет соперника, 
но… Нижегородцы четырежды «прорезали» оборону 
хозяев, поведя к 70-й минуте 5:1. Еще как минимум 
пять раз «Волгу» спасал голкипер Андерс Свенссон, 
который в итоге единственным из команды удостоил-
ся «пятерки» в протоколе. Павлу Якушеву главный 
тренер Дмитрий Маланин  поставил тройку, осталь-
ным - двойки. 

Горький первый блин, который, как часто бывает, 
вышел у ульяновцев комом, слегка подсластил пе-
нальти, реализованный за  девять минут до конца Цы-
царовым - 2:5, первые очки, разыгранные на «Волга-
Спорт-Арене» «уехали» в Нижний Новгород.

Как сказал главный тренер «Старта» Эдуард Сак-
сонов: «Такое и во сне не мог представить - первый 
матч в чемпионате, первый - в роли главного тренера и 
сразу победа. Да еще и в гостях. Было приятно играть 
на такой современной арене с хорошим льдом».

Лед «подыграл» Нижнему 

11 ноября ульяновских 
болельщиков развезут 
дополнительные трамваи  
и автобусы

11 ноября после матча хоккейной «Волги» с красногор-
ским «Зорким» болельщиков развезет по домам дополни-
тельный транспорт. С 17.00 до 21.00 автобусы и трамваи, 
следующие по улице Октябрьской и проспекту 50-летия 
ВЛКСМ, будут работать в усиленном режиме.

По окончании хоккейного матча в 20.00 к остановке 
возле Ледового дворца «Волга-Спорт-Арена» будет пода-
но 24 автобуса маршрутов № 28, 43, 56, 74 и 98 (в сторону 
центральной части города - 12 единиц, дальнего Засвия-
жья - 10, Заволжья - 2). Также пассажиров будут ожидать  
7 трамваев № 2Ю, 9, 10 и 15 (4 вагона - в сторону центра, 
3 - в сторону дальнего Засвияжья).

Кроме того, в указанные часы путь следования трамвая 
№ 2Ю будет изменен, он пройдет через остановку - пункт 
«Волга-Спорт-Арена» - по улице Октябрьской.

Шанс исправиться команде представится уже се-
годня. В 18.00 в Ледовом дворце «Волга» примет крас-
ногорский «Зоркий». Соперник серьезный. В субботу 
бронзовый призер предыдущего первенства «размял-
ся» на казанском «Динамо» - 8:2. Надеемся, сегодня 
«Волга» предстанет более боевитой командой. 

Если же отвлечься от результата, то три с полови-
ной тысячи зрителей, пришедшие на открытие сезона, 
не пожалели. В городе на самом деле появился Дво-
рец, смотреть в котором хоккей - одно удовольствие. 
Конечно, остаются еще определенные недочеты. 
Билеты пока печатаются без указания мест, вопрос 

с прохождением внутрь арены требует проработки. 
Говорят, к началу матча не ходили обещанные автобу-
сы от ЦУМа. (После игры к дворцу подали не только 
автобусы, но и трамваи.) Что ж, это была первая игра 
на «Волга-Спорт-Арене» молодой ульяновской ко-
манды. Придут и очки, и победы, и качественно иной 
сервис. То, что обязано подтвердить статус отличного 
спортивного сооружения. 
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Всесоюзная вечеринка
7 ноября, когда в России отмечают  День Октябрьской ре-

волюции,  Ленинский мемориал пригласил ульяновцев на 
всесоюзную вечеринку-реконструкцию «Взятие Зимнего». 

При входе в музей Ленинского мемориала попадаешь в 
машину времени. 

«Да здравствует социалистическая революция!»
«Вся власть Советам!»
«Земля крестьянам!»
«Хлеб голодным!»
«Мир народам!»

Красные агитационные плакаты, развешенные при входе в 
Ленинский мемориал, не просто   приглашали  на реконструк-
цию Октября, а сразу же создали революционную атмосферу. 
Встречают гостей коммунистически настроенные солдаты и 
матросы, рабочие-красногвардейцы. Это ульяновские  акте-
ры красовались  в тельняшках и красных галстуках.

А вот и воскресший  Ленин за своим большевистским 
столом  объясняет  народу  «политику партии» и даже дает 
себя сфотографировать на память потомкам. 

Справа «пролетариат»  во всю учится владеть винтовкой. 
Правда,  технологии здесь  оказались совсем не советскими, 
желающие могли пострелять  в самом безопасном тире с 
электронным оружием и мишенью, начиненной  датчиками.

Венчала это погружение в эпоху Красного Октября лазер-
ная  реконструкция событий  октября 1917 года. На большом 
экране зрители смогли проследить цепочку событий, произо-
шедших 24 - 25 октября 97 лет назад. После  взятия   Зимнего 
на сцену вышел  «живой» Ленин и своим картавым голосом 
поздравил  пролетариат со свершением «красной революции». 
Ура, товарищи!

После штурма Зимнего самое время отдохнуть.  До девяти 
вечера гостей ждала революционно-развлекательная програм-
ма. В музее Ленинского мемориала развернулось  настоящее 
веселье в форме  капустника: песни, танцы, стихи и сценки 
того  времени. 

Революционная группа  «Контрабанда» порадовала даже 
анархистскими песнями. А неподалеку развернулось конспи-
ративное кафе, где угощали революционным   чаем из морков-
ной ботвы. В подпольном кинотеатре гостей ждали фильмы  о 
большевиках. 

В территорию   СССР Ленинский мемориал превраща-
ется в этом году уже во второй раз. В мае вечеринка-маевка, 
приуроченная к Международному дню музеев,   собрала  более 
пяти тысяч ностальгирующих по советскому прошлому улья-
новцев и тех, кто не застал, но очень бы хотел на одну ночь 
оказаться в стране Советов. 

 «Уже тогда мы поняли, что такого рода мероприятия  ин-
тересны нашим жителям и  туристам.  Мы готовимся к от-
крытию Музея СССР,  и такие мероприятия - необходимая 
часть этой подготовки. Сегодня событийный туризм на гребне 
волны, и мы в него постепенно вливаемся», - рассказала заме-
ститель директора по туристско-экскурсионной деятельности 
Ленинского мемориала Юлия Скоромолова. По ее словам, 
такие возвращения в прошлое интересны  не только некогда 
гражданам Советского Союза, но и молодежи, которой только 
остается изучать историю по учебникам. Такие «живые» ре-
конструкции действуют куда лучше любых зубрежек.
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